

EL EJÉRCITO Y ARMADA

DIARIO DEFENSOR DE SUS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS

Año I.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Roque, 2, bajo Izqda.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Madrid, un mes..... 1,50 pesetas.
Provincias, trimestre..... 5
Extranjero, año..... 40

MADRID
JUEVES 2 DE NOVIEMBRE 1905

ANUNCIOS
Cuarta plana..... 15 céntimos línea.
Reclamos..... 1,50
Noticias..... 2,50

Núm. 182.
Número suelta 5 céntimos

La España ante el mundo civilizado

La Guardia civil ante el país

Es necesario ampararse de la fuerza si es que en España, gobernantes y gobernados, no han perdido por completo el instinto de conservación.
La defensa nacional debe ser la base de todo programa político y las cuestiones militares ocupan lugar preferente en nuestras tareas parlamentarias, pero ¡ay! que los presupuestos de la paz volverán a dejarnos en la más absoluta indefensión.

El choque de dos grandes naciones se avecina, pendiente ya tan sólo del recuento de fuerzas y alianzas que como producto de las últimas gestiones realizadas y a punto de terminar por presenciales y regias visitas, ha precedido y precede aun, a una de las guerras que más han de influir en nuestros destinos futuros.

Los pueblos no son fuertes; no arraiga en ellos esa fortaleza que no se vence, sin que reciban una educación basada en el amor a la patria y en la práctica de todas las virtudes cívicas y militares, y en tal concepto, urge despertar el alma nacional dormida o aletargada a causa de tanto infortunio, y aficionar a este pueblo a nuevos hábitos y costumbres que, conduciéndolo al desarrollo y mantenimiento de la moralidad pública, le dé la aptitud guerrera a la manera que la necesitan hoy los pueblos celosos de su independencia.

No basta ya el valor personal, con ser factor tan importante y del cual no hay español que no esté en plena posesión; es necesario contar con toda clase de elementos para luchar con eficacia y para vencer o sucumbir con honra, con honra profesional.

Preparémonos pues.

La necesidad de sostener a todo trance y por todos los medios posibles, el prestigio del uniforme militar, como base de patria, reconstrucción, nos conduce como por la mano a hablar de hechos que, recientes, han abierto honda herida en las instituciones militares.

Las tropas del Ejército, como sus hermanas de la Guardia civil, no deben ser agredidas sin que, aparte de la natural defensa, para la que es fatalmente necesario el empleo de la bayoneta y del fusil, no caiga sobre los agresores todo el rigor de la ley, y en el más breve plazo posible, que de otra manera no resulta nunca eficaz la ejemplaridad y el castigo.

Los ciudadanos honrados merecen toda clase de consideraciones y respetos, pero los que conocidamente de la Guardia civil y de las autoridades todas, no viven sino de los productos del robo, de la estafa, de la quiebra fraudulenta, del engaño y de la mala fe, en sus transacciones comerciales y, en general, de la falta de cumplimiento de las leyes y disposiciones vigentes, deben ser perseguidos, acorralados y recluidos para siempre.

Y nadie como la Guardia civil ha de llevar a cabo estos servicios tan importantes para el orden y la tranquilidad pública, y para el cumplimiento de los cuales es preciso conceder al benemérito Instituto las mayores atribuciones y respetos y exigir que todos le rindan la más ciega obediencia, sin perjuicio de que produzcan la queja correspondiente.

Tiene a su cargo la Guardia civil misión muy alta; la de velar por la seguridad pública, por el mantenimiento del orden, por el exacto cumplimiento de las leyes y por el más absoluto respeto al principio de autoridad, sin lo cual no puede existir nacionalidad alguna. Y prueba de que su misión es alta, muy alta, nos la ofrece el que haya sufrido, a manera de fuerte muro de contención, sin prestigio ni demérito alguno, la catástrofe nacional, en la que fue tan injustamente envuelto el prestigio del Ejército y de la Armada, inculpables e irresponsables de las vergüenzas de un vencimiento sin pelea.

Y no podía suceder otra cosa, dado que la Guardia civil, nunca puede ser vencida, por natural y lógica consecuencia de la alta misión, de la misión de orden moral que en el interior le está encomendada, y la cual ha de irle sus trayendo cada día más a la ingenuidad de la política, de esa política mezquina de los partidos españoles, cuya orientación no pasa del horizonte limitado por el campanario de la aldea.

La consideración, el respeto público y el prestigio de la Guardia civil, pende en grandísima parte de cuanto con la elevación de cargos y la retribución de expuestos y constantes servicios se relaciona. Como creo que la especialidad debe terminar en brigadier, concederíamos determinado número de ellos a la Guardia civil, como los tendrán las demás Armas y Cuerpos y desde el coronel

al simple guardia deben ser mejor retribuidos y recompensados.

Sueldos especiales que no pueden ni deben ser objeto de rivalidades ni envidias han de corresponder a su especial misión y servicio.

El guardia no ha de disfrutar de un menor sueldo de 75 pesetas mensuales, libres de todo descuento; aumentado cada cinco años en 15 pesetas, hasta llegar a disfrutar 120 a los 15 años de servicio, cuyo sueldo ha de ser regulador para el retiro, viudedad y horfandad.

El cabo debería disfrutar 15 pesetas mensuales más, ó sean 90 con el aumento de quinquenios hasta llegar a 120 y el sargento 125 hasta llegar a 170.

Al jefe, como al oficial, al sargento, al cabo y al guardia, debe proporcionarse el alojamiento decoroso y proporcionado a la familia que tuviere a su cargo, debiendo constituirse en los partes donde esté establecido el servicio de la Guardia civil, la casa-cuartel proporcionada al número, categoría y probable estado de los que allí hayan de prestar dicho servicio.

El ministerio de la Gobernación debería instituir un fondo para el pago de cuotas de seguro sobre la vida por accidentes del servicio con cargo a un capítulo y artículo de su presupuesto, de tal modo que, caso de muerte, asegurase un modesto porvenir a la familia del fallecido.

Y para terminar, diré, que el haber quedado impune la infame campaña emprendida contra la Guardia civil por los supuestos atropellos de Alcalá del Valle, el no poner coto a los desmanes del caciquismo en «El Pedroso» y otros muchos hechos en que por las autoridades no se ha sostenido cual se debiera, el prestigio y la fuerza moral de la Guardia civil, ha dado origen a que nuevamente y de la manera más cobarde y ruin haya sido agredida camino de Villafranca en su representación por una pareja, que cumpliendo con los deberes que tiene el benemérito Instituto, denunció a varios cazadores furtivos.

La sangre del honrado y veterano cabo Sevilla, muerto traidoramente, alevemente, como la derramada por el no menos digno y bravo guardia Muñoz, exigen el más pronto y severo castigo de los delincuentes; castigo que de demorarse como aquí es costumbre, es seguro que será pedido en forma enérgica, aun cuando respetuosa, por el dignísimo general director Sr. Sánchez Gómez, identificado con el Cuerpo, que de presto en él todas sus esperanzas ha vindicación de derechos, de prestigios en el orden moral y de mejoras que en el material le corresponde con toda justicia.

Tenga calma la Guardia civil y confíe en la justicia de su causa y en el general y unánime aprecio que de sus importantísimos servicios hacen todos los buenos españoles, comenzando por S. M. el Rey, como jefe supremo del Ejército y de la Armada, del primero de los cuales forma parte integrante y muy principal el benemérito Instituto, a cuyas virtudes y altos hechos rinde el país, como sus hermanos de armas, infantes, jinetes, artilleros y Cuerpos todos del Ejército y de la Armada, admiración y respeto.

Cloaldo Piñal.

El secuestro de los ingleses

Su verdadero punto de vista

La autoridad de Ceuta previno al capitán Crowther y al teniente Hatton del peligro que iban a correr; ellos limitaron a agradecer el aviso. Como el arriero tetuanense Francisco Gómez (a) El Bacalao, pusiera reparos en seguir la expedición, los oficiales garantizaron, en nombre de la nación británica, la vida y seguridad de todos. Mientras reposaban en un cortijo, cerca del cabo Negrón, un primo del moro Valiente acercóse al capitán inglés y le dijo que apuntara en su cuaderno que él para la vuelta de la expedición, el Valiente, que está preso en Tanger, no se hallaba en libertad. Serían los ingleses retenidos en rehén. Los oficiales tomaron a broma la advertencia; riéronse de la aventura.

El Valiente, que se encontraba en Almarza con su colega el Pintado, el asesino de Abd-es-Selam, fué avisado por sus amigos de lo que sucedía, y apresuróse a correrse hacia nuestros límites, porque es en nuestros límites donde el referido moro tiene su radio de acción.

Y en la Fuente del Conejo, a dos pasos del campo neutral, dió el golpe. Los oficiales ingleses, que fiados en el poder británico, menospreciaron los consejos, y, antes bien, constituyéronse en garantes de que nadie osaría molestar a la expedición, fueron internados monte adentro. La familia del Valiente medita un secuestro, como único medio de conseguir la libertad del que purga sus hasinas en la cárcel de Tanger. Más de una ocasión tuvo de secuestrar a españoles. A los de la tarrafa los dejó en libertad. Al Bacalao no le hizo compartir la suerte de los ingleses. El Valiente nos considera como gaje muy infimo,

No confía en el éxito de nuestras reclamaciones. Buscaba una presa gordita, eficaz, y de ahí que metiera mano a los primeros ingleses que pasaron a su alcance.

Todo esto, en verdad, no es muy lisonjero para nosotros. Si se nos respetó, fué porque no se nos daba importancia.

Fijémosnos bien en este dato: el Valiente operó en nuestros límites. Allí es donde él se siente fuerte y audaz. ¿Qué sería del Valiente sin nosotros? ¿Existiría acaso? No es, por ventura, una creación nuestra? El Valiente, en Agadir ó en Mequinez, es menos que nadie. En Castillejos es... el Valiente.

En sus atentados procede por series. La séria actual se prolonga demasiado y va picando en historia. La conexión entre los de la tarrafa y el asesinato de Abd-es-Selam resulta más que probada. Envalentado por la impunidad, el bandido parece haberse hecho dueño del campo.

No hay en Ceuta, desde la primera autoridad hasta el último ciudadano, quien no esté convencido de que la extirpación de todos los Valientes habidos y por haber sería empresa muy llana. Pero en Madrid piensan de otro modo. El Gobierno, por boca de dos de sus ministros, declara que los incidentes de los límites no merecen el honor de nuestra atención. El Gobierno no quiere oír hablar de Ceuta, ni de Melilla, ni del Rif, ni de todas esas menudencias, que no valen un comino al lado de las trascendentales miserias de la política interior.

El camino de Ceuta a Tetuán—35 kilómetros—está interceptado porque así place a un moro que nos ha declarado la guerra. ¿Qué importa no habléis a nuestros políticos de que el susodicho camino, por lo menos hasta cabo Negrón, es virtualmente zona nuestra; no le digáis que la seguridad de aquella vía interesa a la seguridad del campo de Ceuta; no le insinuéis que, si no le hacemos nosotros, mañana podrán otros encargarse de poner término a esa penosa situación que no redunda sino en desdoro nuestro. Este lenguaje no se comprende en Madrid; emplearlo, es perder el tiempo.

¡Bochornos y bochornos! Si, con motivo de su últimos proeza, el Valiente sale perdiendo, habremos de pasar por la humillación de ver la tranquilidad en las aldeas de Ceuta restablecida por manos ajenas. Si sale ganando, preparémonos a soportar nuevas audacias, que completarán el aislamiento terrestre de la plaza de Ceuta.

El Amin de la muna

El ministro de Estado confirmó la salida para Algeciras de un funcionario del ministerio de Estado, con objeto de preparar alojamiento a los delegados de las naciones que han de asistir a la Conferencia sobre los asuntos de Marruecos.

(Prensa de Madrid.)

A nosotros, pueblo generoso y rico, que no sabe que hacer con sus pesetas, nos estaba reservado introducir costumbres nuevas en la diplomacia. En adelante, todas las conferencias internacionales se reunirán en España, lo cual será un desahogo para los presupuestos de los Estados extranjeros, a quienes salía por un ojo de la cara el sosten de misiones diplomáticas extraordinarias. Con el sistema que hemos innovado, tomándolo de nuestros primos los moros, las grandes potencias no gastarán un céntimo en la manutención y alojamiento de los diplomáticos encargados de representarla en las conferencias.

De hecho, ya pareció en nuestro ministerio de Estado un funcionario hasta hoy desconocido: el Amin de la muna. Así se llama en Marruecos el personaje a quien se confía la misión de velar por el albergue y el estómago de los miembros de las Embajadas. Ya no tenemos nada que envidiar a los súbditos de Abd-el-Aziz.

Esas misiones a mesa y mantel son terribles. Aquellas tres que están en Fez llevan trazas de eternizarse, abriendo honda brecha en el bolsillo de Sida. Sobre nuestro peculio nacional van a descolgarse, no uno, sino doce ó catorce embajadores. Será un congreso internacional de pique-assiettes.

Los diplomáticos que no quepan en el Reina Cristina irán al Anglo-Hispano, dos hoteles eminentemente ingleses. Las fondas españolas estarán destinadas a los polizontes internacionales. El cargo de Amin de la muna será muy buscado, caerá equivale al de introductor de embajadores. Al término de la conferencia se le pagará con una nube de condecoraciones exóticas, medio el más económico posible de saldar las facturas.

Una conferencia internacional puede reunirse en cualquier parte; pero ni el Ayuntamiento ni la Comandancia General de Algeciras son edificios apropiados. En la Comandancia, los representantes europeos, que probablemente serán un día los huéspedes del general gobernador de Gibraltar, alojado suntuosamente, quedarán admirados del edificio banal y mezquino que sirve de residencia a nuestro comandante general. El Ayuntamiento, de cierta apariencia exterior, es interiormente de una insignificancia que aterra: hace vis-à-vis

a la cárcel; los presos podrán, desde el rastrollo, asistir a las deliberaciones, europeas.

La Infantería de Marina... donde siempre

En la pérdida del Cardenal Cisneros, se ha puesto de manifiesto una vez más, la severa disciplina que siempre ha reinado en las bravas tropas de Infantería de Marina.

Un joven soldado Claudio Zurututa que estaba de guardia no permitió abandonar el barco hasta recibir orden expresa de su su inmediato jefe.

Hízolo entonces con su armamento, revelándose en su semblante la tristeza que le embargaba.

Esa es una manifestación pura, del alma nacional. La Infantería de Marina debe reorganizarse, para constituir las tropas de desembarco y de guarnición en los tres departamentos y en nuestras islas y posesiones de África, en las cuales deben representarse, juntamente con algún barco, el poder no val por mas que desgraciadamente para la patria, sea tan poco hoy.

La Marina es un ramo que aparte del poder militar que representa, está íntimamente relacionada con la riqueza pública y urge atenderla.

CARPETA INTERNACIONAL

La visita a España y Portugal del presidente de la República francesa y la anunciada a los mismos países del Rey de Inglaterra, para después que Alfonso XIII realice la suya a Berlín y Viena, acaba de aclarar la actual situación diplomática de Europa y aun del mundo entero.

Pendiente el choque, más ó menos lejano, pero ya casi inevitable entre Inglaterra y Alemania; ya que buscado por ésta que, próximo a terminar su moderna y poderosa flota, quiere con ella anular a la más numerosa, pero más antigua de Inglaterra, pretende ceja a buscar sus amigos y elegir sus aliados.

El viaje de nuestro Rey a París y Londres; las cuestiones y tratados sobre Marruecos, hicieron que España, Francia e Inglaterra, llegasen a acuerdos que podían tener y han tenido para las dos últimas continuación en una alianza, y para evitarlo, Alemania se entrometió en la cuestión de África, y buscó, sin encontrarla, el conflicto con Francia. Fracasado ese camino, tendió hacia Rusia, y hubo un momento en que se creyó posible una inteligencia entre ambas; pero la paz con el Japon, su situación interior, y la influencia de Italia, han hecho que Rusia se incline también hacia Inglaterra, que con los Estados Unidos y el Japon, forma hoy el núcleo, dueño de los mares y del comercio.

Apesar de su pequeñez, queda España, como punto de vista para Alemania: al fin, se situación, le hace tener incalculable valor, en caso de una guerra con Inglaterra. Y ahora, al ver la inteligencia franco-española, que supone la franco-inglesa, se apresura el Kaiser a deslambrazar a nuestro soberano con un recibimiento espléndido, con ofertas claras de matrimonio, que puedan producir la buscada alianza.

De tener ese efecto, en el joven monarca y en el impresionable pueblo español: más de tener aún, por la natural tendencia de sangre de la Reina madre y por la estultez y torpeza de nuestros políticos. Pero previniendo así, el Rey de Inglaterra, nos reserva su visita para después de aquel viaje y aquel efecto y entonces, que será el momento oportuno, dará el golpe final, que dejará sola y aislada a Alemania, en la hora crítica del conflicto.

Esta es la natural situación, tan clara que no deja lugar a dudas, sobre lo que España ha de hacer: la aproximación a Alemania, sería un nuevo desastre, sería perder voluntariamente lo poco que nos queda; el continuar en el actual y funesto aislamiento, sería el origen de la desaparición como nación. ¡Quiera Dios que así lo vean, nuestros gobernantes, ó esos grupos de ancianos y parientes, que llamamos nuestros gobiernos!

Abdestan-ben-Vriz el Schudéf

ENMIENDAS AL MENSAJE

Los señores Senz y Escartín y Cortezo han presentado las siguientes enmiendas al proyecto de contestación al discurso de la Corona:

«El senador que suscribe tiene la honra de proponer a esta alta Cámara la siguiente adición al dictamen de contestación al discurso de la Corona, que deberá intercalarse entre los párrafos décimo tercero y décimo cuarto del mismo:

«El propio fin de fomentar la riqueza pública, ha de contribuir eficazmente la reforma a tan alta iniciativa con la revisión de los aranceles de Aduanas vigentes, si, como es de esperar, se inspira en el convencimiento positivo de la índole ó importancia de nuestras distintas fuentes de producción y en el firme propósito de mantener y desarrollar el trabajo y las Industrias nacionales.»

El senador que suscribe tiene la honra de proponer a la aprobación de la Cámara la siguiente

adición al párrafo décimo cuarto del proyecto de contestación al discurso de la Corona:

«Deplora, sin embargo, el Senado que la política desarrollada hasta aquí por el Gobierno de V. E. en tan vitales asuntos, no le permita confiar en la sinceridad de los propósitos expresados en tan solemne documento.»—Carlos María Corzo.»

Ateneo de Madrid

En los primeros días del presente mes comenzará sus tareas la Escuela de Estudios superiores, en la que explicarán los Sres. Moré, Echegaray, Pérez Galdos, Antón, Salillas, Bonilla, Cajador, Rada, Silveira (D. Eugenio), Gascón Martín y Flores de Lemus.

Desde esta fecha queda abierta la matrícula en la secretaría del Ateneo, de cuatro a seis de la tarde.

Asimismo está abierta la matrícula gratuita para las clases de Idiomas y Taquigrafía, que han de dar principio el día 6 del corriente.

Los señores profesores que han de desempeñarlas, son los siguientes: Don Luis Besses y D. Luis de Terán, Francés. Don José María Hurrevise y D. F. Herbert Noyes, Inglés. Monsieur Otto Hebriches y Mr. Lebrsch von München, Alemán. Señorita María Ortiz y Ortiz, Italiano; y Don Angel Avancini, Taquigrafía.

Asociación de clases pasivas de Málaga

Sesión del día 19 de Septiembre de 1905, bajo la presidencia accidental de D. Prudencio Serrano Izquierdo.

Se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

El Sr. Serrano hace constar que preside esta Junta por encontrarse enfermo el presidente Sr. Armendariz, acordándose, a propuesta del Sr. Moner, hacer constar el sentimiento de la Corporación por dicho motivo.

Por la presidencia se da cuenta del fallecimiento del asociado residente en Cádiz don José Lobo y Nuevo Iglesias, capitán de fragata retirado y presidente que fué de la Asociación de Clases Pasivas de dicha ciudad, acaecido el 9 del corriente, y de D. José Páez Villanueva ocurrido en esta plaza el día de ayer, acordándose expresar el sentimiento de la Corporación por la pérdida de tan estimables compañeros.

Se da cuenta después de la correspondencia habida desde la sesión anterior, entre ella de una carta del excelentísimo señor capitán general de Ejército D. José López Domínguez, dando las gracias por la felicitación que se le dirigió.

De otra carta fechada en 3 de Agosto último del señor alcalde de Málaga, ofreciéndose con motivo de su nombramiento para dicho cargo, al contestar a la que se le dirigió felicitándole.

De otra del querido compañero residente en Cádiz D. Ildefonso Cortés y Barriga, enviando las cuotas correspondientes a los asociados residentes en dicho punto, y participando el fallecimiento del asociado, capitán de fragata retirado D. José Lobo Nuevo Iglesias, a quien dedica frases enoquiásticas por los servicios que hubo de prestar a la Asociación.

De otra del presidente del Centro de Pasivos de Madrid, interesando se le remitan antecedentes relativos a esta Corporación para publicarlos en La Correspondencia Militar, según se ha hecho con otras Asociaciones.

Se da cuenta asimismo de la contestación de la presidencia, acordándose, de conformidad, y que se remitan los antecedentes que se piden.

De otra del director del Ejército y Armada del 25 del mismo mes, en que trata de asuntos referentes a la clase y que la Junta oye con gran complacencia.

De un oficio del asociado D. José Gestera Fraga dando cuenta de tener que ausentarse de esta ciudad, a pesar de lo cual desea continuar perteneciendo a la Junta de defensa y Sociedad de Socorro Mutuos. La Junta acoge con satisfacción lo acordado por tan digno compañero.

De un oficio y varias cartas del vocal de esta directiva, D. Alejandro Moner, dando cuenta a la presidencia de las reuniones celebradas en el Circulo Industrial y Comercial por los retirados de guerra, al objeto de tratar sobre asuntos referentes a dicha clase, como asimismo de haber quedado constituida la nueva comisión bajo su presidencia. También da cuenta el Sr. Moner de la adhesión del presidente Sr. Armendariz a cuantos acuerdos adopte la susodicha comisión, a la cual debe prestar esta Junta toda su cooperación. Así se acuerda.

La presidencia da cuenta de las razones que sabe han asistido al Sr. Armendariz para aplazar la redacción de la instancia que debió imprimir y dirigirse a la comisión nombrada para la reforma del Código de Justicia Militar, manifestando el Sr. García Luna que entendía debía llevarse a cabo dicho proyecto por las razones que expone. La Junta acuerda aplazar la resolución de este asunto hasta la próxima reunión.

Se da cuenta del alta y baja ocurrida desde la junta anterior que es la siguiente:

ALTAS

Primer teniente don José Merino Batán. Primer teniente don Juan López Donoso. Segundo teniente don Antonio Moreno Martínez.

Segundo teniente don Rafael Mérida Mérida.
Segundo teniente don Antonio Núñez Pozo.
BAJAS
Capitán de fragata don José Lobo y Nueve Iglesias, por fallecimiento.
Capitán don Juan Cabello Lloret, por ausencia.
Primer teniente don Antonio Lerma Domínguez, por ídem.
Segundo teniente don José Páez Villanueva, por fallecimiento.
El tesoro de cuenta del balance de fondos de la Sociedad de Socorros Mutuos, resultando una existencia en caja de pesetas 1.370,65.
El número total de socios en la actualidad es el siguiente:
Junta de defensa, 181.
Socorros mutuos, 212.
Círculo Industrial, 113.
Y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se levanta la sesión.

COLEGIO DE SORDO-MUDOS Y CIEGOS

En el Colegio de sordo-mudos y ciegos se celebró el domingo una agradable fiesta con motivo de la distribución de los premios a los alumnos de uno y otro sexo que durante el curso último se hicieron acreedores a tan honrosa distinción.
Ocuparon la presidencia el subsecretario de Instrucción pública, Sr. María Rosales, en representación del ministro del ramo; el comisario regidor, doctor Bejarano, y el director accidental, D. Miguel Granell.
El profesor D. Prudencio López pronunció un excelente discurso sobre el tema «Aplicación de la gimnasia higiénica a los sordo-mudos y ciegos», que fué admirablemente elogiado.
Después los alumnos de la clase de Canto y de Música que se dan en el Colegio, en unión de las señoritas Canora y Calvo y del Sr. Canora, ejecutaron la parte musical del programa con gran acierto, siendo muy aplaudido por la numerosa concurrencia que se siguió al acto.
Terminó este pronunciando los señores Bejarano y Rosales algunas palabras enalteciendo las fines que persigue el Colegio de sordo-mudos y la labor que realiza el Profesorado.
Tanto el Sr. Bejarano como el Sr. Rosales fueron apasionadamente mereciendo sus acerbados juicios generales más que de asentimiento.
Entre la concurrencia se veían muchas distinguidas y bellas damas.

El viaje del Rey a Berlín

S. M. el Rey saldrá de Madrid esta noche, a las ocho, en el expres de Madrid, dirigiéndose a San Sebastián, donde permanecerá día y medio y continuando después en viaje directo a Berlín.
Las clases de etiqueta, de gentiles-hombres de Cámara con ejercicio y servidumbre, de mayordomos de sombrero y de gentiles-hombres de casa y boca, han sido citadas por la Mayoría, para que se hallen en Palacio a las siete y cuarto de la tarde con objeto de despedir a S. M.
El uniforme será de diario.
También han sido citados por la camarera mayor las damas de S. M. la Reina.
Acompañarán en su viaje a S. M., el jefe superior de Palacio, señor duque de Sotomayor; el primer Monarca, señor conde de San Román; el jefe del Cuerpo militar, general Bascaña; el médico de Cámara, Sr. Ledesma, y los ayudantes señores condes del Grove y de Aybar, Gómez Jordana y Balseiro.
El subsecretario de los Reales Palacios, Sr. Pablos, acompañará a S. M. el Rey hasta la frontera francesa.
Además de la comitiva palatina van con S. M. a Alemania el ministro de Estado, señor Gallón, su hijo D. Eduardo y el jefe del gabinete diplomático, Sr. Fíca.
Su Majestad el Rey deseará en San Sebastián hasta el día 4 por la noche, que proseguirá su viaje.
Desde Hendaya irá el Monarca directamente a Avricourt (frontera alemana) en tren especial, llegando a dicho punto el domingo 6 del actual, a las diez y media de la noche.
En dicha estación fronteriza aguardará a don Alfonso XIII el tren imperial que ha de conducirle a Berlín.
El rey hará su entrada en la capital del Imperio el día 6 a las tres de la tarde.
En honor de S. M. habrá en Alemania tres cañoneras: una a caballo, otra de jabañas y una privada y exclusiva para nuestro Soberano, en Wilkparc.
El día de la llegada habrá banquete en el Palacio imperial.
En el programa figura una función de gala en el teatro, y otro banquete en la embajada de España.
Probablemente visitará S. M. el Rey el regimiento de Infantería, de que es coronel honorario, en Magdeburgo.
Don Alfonso XIII llegará a Viena el día 13 del actual, y saldrá el 16 por la noche para Munich.
En la capital bávara estará el 17 y el 18, marchando en esta última fecha a París, donde permanecerá hasta después del día 20.
Es probable que allí acepte alguna invitación deportiva de Mr. Loubet.

El premio de honor

El premio de honor del concurso aerostático automovilístico, organizado por La Correspondencia de España, ha sido otorgado al intrépido e ilustrado capitán de Ingenieros Sr. Kindelan y al simpático sportman D. Juan Bagana, los cuales tripulando el aerostato «Alfonso XIII» han realizado un arriesgado viaje, batiendo el record de distancia a los demás globos que tomaron parte en el concurso.
El triunfo obtenido ha sido tanto más brillante, cuanto que han tenido que luchar los aeronautas españoles con el conde de la Vaux, que tiene ganados los records del mundo, de distancia y duración, y que en esta ocasión no iba parte con su globo «Eifel», de mayor capacidad que el «Alfonso XIII», pues aquel tiene 1.800 metros cúbicos, mientras que éste sólo es de 1.600.
El «Eifel», además, lleva ballonet compensador, aparato del que carece el «Alfonso XIII».

Política extranjera

Sobre los discursos de Guillermo II. Cambio en la prensa alemana. Relaciones con Inglaterra. Del enemigo, el consejo.

En veinticuatro horas ha cambiado la actitud de la prensa alemana respecto a la importancia, tono y alcance de las palabras belicosas pronunciadas en Dresde y en Berlín por el emperador Guillermo II. A ver hemos ocupado esta crónica con un resumen de las estrafalarias noticias que los días de los germanos han corrido el canto de guerra de su excitable soberano; hoy nos encontramos con que esos colegas se extrañan de los comentarios con que en el extranjero se han recibido los alardes del kaiser, y las glosas de sus órganos en la prensa, y a la Gaceta de Voss le produce sorpresa la inquietud que fuera de Alemania han producido los comentados brindis imperiales.
Reconoce dicho periódico que el emperador se ha expresado en tono vivo, y añade que sus frases no respondían a impresiones del momento, pues no se trató de una improvisación, sino que habían sido cuidadosamente trabajadas; pero, a pesar de esa claridad, no hay derecho a buscar en ellas una manifestación belicosa, pues tan sólo reflejan las impresiones de estos últimos meses de perturbaciones, pero sin referencia alguna a un porvenir más sombrío.
Haciendo notar que la situación interior de Rusia paraliza fuerosamente durante mucho tiempo toda la intervención de esta potencia en la política exterior activa, y que esta consideración la tiene en cuenta quizá Inglaterra, la Gaceta de Voss insiste en que las palabras del emperador Guillermo son un eco de los peligros pasados, pero en manera alguna una preparación a nuevas complicaciones.
Sobre lo mismo escribe también la Gaceta de Alemania del Norte, según la cual las palabras del emperador constituyen una advertencia al mundo entero de que una división del mundo en un premio nacional que consiste en mantener la potencia militar de la nación a una altura que permita defender la posición que el imperio le ha logrado a conseguir en el mundo, y su desarrollo pacífico, y sería ridículo atribuir a esas palabras un sentido agresivo.
Con estas manifestaciones coinciden las que emite la Gaceta de Colonia, la cual añade que con sobrada frecuencia ha expresado el emperador sus deseos pacíficos, para que se pueda atribuir a sus palabras otra significación que la de señalar ante su ejército el gran papel que a éste le está encomendado.
Los diarios alemanes se quejan de que en los periódicos extranjeros se amenaza cada día a Alemania con una nueva coalición, y desde el momento en que eso ocurre, los jefes de la nación tienen el sagrado deber de tenerla alerta sobre todo lo que atañe a la situación internacional. No hay, pues, sentido belicoso, aun cuando así se haya entendido en alguna parte. Se trata sólo de hacer constar que Alemania está decidida a defenderse si alguien se le aproxima demasiado, y es bastante fuerte para no tener necesidad de resignarse a nada. No hay, por lo tanto, amenaza alguna, sino una advertencia para los de fuera y una exhortación para el país.
Los discursos recientemente pronunciados por algunos políticos ingleses y de los que dimos noticia parece que han satisfecho a bastantes elementos alemanes. De esta impresión se hace eco la Gaceta de Alemania del Norte, observando que por los deseos que tiene aquella nación de mantener amistosas relaciones con la Gran Bretaña, es por lo que se ha sentido fuertemente molestada por la campaña sistemática y sin escrúpulos dirigida contra ella por los periódicos británicos. Después de declarar que Alemania no ha empleado jamás sus fuerzas militares sino con el fin de defenderse de un ataque, el mencionado periódico oficial expresa la esperanza de que las declaraciones hechas por los liberales ingleses Lord Grey, Lord Rosebery y otros, ejercerán moderadora influencia sobre la prensa germana de Londres.
A su vez, La Post emplea el tiempo aconsejando a Francia la conducta que debe seguir, desistiendo de encontrar necesario impedir a Alemania la expansión en las colonias. Una potencia—dice La Post—de setenta millones de habitantes, situada en el centro de Europa, es una aglomeración que adquiere cada día más fuerza elástica, y que no puede ser comprimida sin peligro. La expansión colonial es una válvula de seguridad para ella misma y para todo el mundo.
Si a la autonomía política, continuando una política exterior independiente, quisiese Francia añadir el abandono de sueños irrealizables para el porvenir, la renovación de conflictos agudos entre aquella nación y Alemania, como ha acontecido en los últimos meses, no sería posible.
No indica La Post cuáles son a su entender, los sueños irrealizables de Francia, aunque tal vez quiera aludir a Marruecos; pero el consejo que da a la nación vecina no puede ser más sencillo: que Francia no se meta en nada, que deje a Alemania hacer cuanto se le antoje, y habrá paz.
«Por algo dice un antiguo adagio castellano: Del enemigo el consejo.»

De Fomento

Condecoraciones.

El presidente de la República francesa ha concedido a los funcionarios del ministerio de Fomento las condecoraciones siguientes:
Legión de Honor.—Eran condecorados, a los señores director general de Obras públicas y D. Rogelio Inchaurreguieta, director del canal de Aragón.
Oficial, D. Joaquín Aguirre, jefe del negociado Central.
Caballeros, los Sres. Pérez de Sala, Alvarez Arenas, Clemente y Botija, directores, respectivamente, de las Escuelas de Ingenieros de caminos, montes, Minas y Agrónomos; Sr. Echaón, jefe de la primera división de ferrocarriles, y D. Manuel Brosas, secretario particular del ministro.
Estrella Negra.—Gran cruz, señor director general de Agricultura.
Encomendadas, Sres. Arriola y Llorens, jefes de los negociados de personal facultativo de Obras y Agricultura, respectivamente.
Niham Utijar de Tunes.—Grandes cruces, señores Arévalo, Museo e Inardis, presidentes de los Consejos de Obras, Forestal y de Minas respectivamente.
Encomendadas, Sres. Serantes y Vasconi, subdirectores de Obras y Agricultura, respectivamente, y otras condecoraciones de la misma Orden a los auxiliares de Secretaría del ministerio.

El concurso de globos

«Como los otros globos, nuestro Alfonso XIII tuvo que luchar a la salida con la falta de aire, consiguiendo, con la pérdida de algún lastre, atravesar El Pardo y llegar a las inmediaciones del Guadarrama.
Cerca de Galapagar, el globo descendió tanto, que iban a la cuerda-freno; como se dice en términos aeronáuticos. Unos campesinos cogieron la cuerda y empujaron en que habíamos de bajar.
De nada sirvieron nuestros razonamientos, y para convencer a los labriegos les amenazamos con los revólvers.
Eran las siete de la noche, y para recomponerlos arrojamos lastre, consiguiendo elevarnos a 1.500 metros.
La noche fué muy fría, y la pasamos relevándonos cada dos horas.
A las dos de la madrugada llegamos a la vista de villa, y a las seis y media divisamos a un lado Medina del Campo y a otro Valladolid.
Eríamos un gran rato en este sitio, hasta que, por la fuerza del viento, se desistió el globo, y el Alfonso XIII se elevó a 4.500 metros.
A esta altura, una corriente de aire nos llevó, por la fuerza del viento, hacia Portugal.
En Atchiba descendimos a unos quinientos metros, y puestos al habla con un vecino, le arrojamos los artillos y algunos objetos con el fin de aligerar el globo, encargándole los remitiera a Madrid.
Para librarnos de una gran masa de agua que venía, se dirigió oportuna, arrojamos los tres últimos sacos de lastre, elevándonos a 4.000 metros.
A esta altura penetramos en Portugal, atravesamos por Évora, y gracias a la altura no resacasaron unos disparos que nos hicieron unos cañeros.»

CONSEJO DE MINISTROS

Ante de empezar el Consejo de ministros, celebraron ayer tarde una detallada conferencia los señores Montero Ríos y Guillón (O. H.) para tratar del viaje de S. M. el Rey a Berlín, y Munich y dar a conocer al señor Guillón los secretos diplomáticos y demás asuntos de su departamento.
Esta conferencia fué causa del retraso en el Consejo que se había anunciado para los cuatro en punto, y desde esta hora estaban los demás ministros esperando.
El Presidente del Consejo manifestó a la entrada que la reunión no tenía otro objeto que hacer la presentación mutua de los ministros y cambiar impresiones.
Además, dijo el señor Montero Ríos que se dirigía una excitación a sus compañeros de gabinete para que despachen con urgencia todos los asuntos que haya de firmar el Rey, a fin de poderlos someter a la sanción del Monarca antes de que éste empujara su viaje a Alemania y en el Consejo que se celebrará hoy en Palacio.
El señor conde de Rosendones dijo que hoy sometería a la firma de S. M. el Real decreto para la aplicación de la ley de ferrocarriles secundarios.
La salida.
El Consejo terminó a las seis.
Salió el primero el señor Echegaray y dijo que se había dado cuenta de los distintos decretos que todos los ministros llevarán hoy a la firma del rey.
El ministro de la Guerra manifestó que, aparte de los dos expedientes que se mencionan en la nota, había llevado a la aprobación del Consejo varios decretos de ascensos, que reservaba hasta después que los hubiese firmado el Rey.

Un discurso del almirante Togo

Se ha celebrado en Tokio una interesante ceremonia, que los periódicos del Japon publican con todo detalle.
El acto se verificó en un lugar situado cerca de la tumba del héroe capitán Hirose, en honor de los marineros japoneses muertos durante la guerra.
Después de celebrados los ritos religiosos, el almirante Togo leyó un discurso, dirigido a las almas de los héroes.
Hé aquí algunos párrafos de este documento:
«Se ha disipado ya, tanto en tierra como en el mar, la nube de la guerra, y la alegría resplandece en todas partes. Los niños nos dan la bienvenida y sus padres salen a las puertas de las ciudades para recibirlos.
«Cuando cada uno de vosotros, antiguos camaradas, dejabais este mundo, enviabamos vuestros deseos de morir por su soberano y esperabaos todos ser sacrificados por el emperador y por la patria.
«Vuestros esfuerzos en los combates nos proporcionaron esplendidas victorias.
«Tantos meses estuvimos repitiendo sin descanso los quehaceres contra Puerto Arturo, que lo grande que el Dios de la guerra se decidiera por nosotros.
«La destrucción de la escuadra del Báltico en el mar del Japon, terminó de una vez la lucha.
«Desde entonces, ni la sombra del enemigo se ha visto en el mar.
«Esto es natural debido a la virtud impenetrable de nuestro emperador, así como a la riqueza que hicisteis de vuestra vida, al sacrificio que consentisteis por la causa de nuestro pueblo.
«Ahora que la guerra ha terminado, no podemos impedir que la emoción nos turbe porque regresamos triunfantes a nuestro país y volvemos a ver los aires y las cosas que antes nos rodeaban, siempre brillantes y llenas de alegría.
«Pero no podemos ser dichosos porque pensamos que no podríamos partir con nosotros de esta inhumana fiada.
«No olvidamos que si hemos podido disfrutar de esta felicidad se debe a vosotros que moristeis por el Dios de la victoria.
«Vuestra fidelidad, vuestra bravura, vivirán siempre en nuestra Marina y pronto serán a través de los siglos esta tierra imperial donde nacimos.»

Soldados agricultores

La Gaceta publicó ayer una interesante Real orden del ministerio de Fomento concebida en los siguientes términos:
«Excmo. Sr.: Disponiendo por la Real orden del ministerio del digno cargo de V. E. de 4 de Junio de 1904 que durante los meses de Noviembre, Diciembre, Enero y Febrero de cada año se dé la enseñanza agrícola a la clase de tropa, en cumplimiento de lo que preceptúa el Real decreto de 4 de Marzo del año citado, enseñanza que se dará del modo más práctico posible, y deseando a la vez que pueda ser aprovechada en las mejores condiciones por aquellos individuos a quienes se les imparte.
«S. M. el Rey se ha servido disponer me dirija a V. E. rogándole se sirva dar las órdenes oportunas a los jefes militares de Madrid, Zaragoza, Palencia, Coruña, Barcelona y Valencia, para que, puestos de acuerdo con los directores de las Granjas-Institutos de agricultura de las regiones aragonesa, castellana, catalana, vasca, riojana, leonesa, gallega y asturiana, catalana y riojana, y eligiendo aquellos individuos que sean labradores o ganaderos a quienes puedan interesar estas enseñanzas, se realice la enseñanza en los meses citados, llevando a la práctica las enseñanzas prácticas de agricultura por medio de labores para el mejor aprovechamiento, usándose, como medio de especializar, esta clase de estudios bajo un programa esencialmente práctico.
«Asimismo he dispuesto S. M., que con objeto de que tengan una pequeña base teórica los soldados educados, se remitirá a los directores de las Granjas mencionadas el número de cartillas agrícolas que concepción preste, bien de las últimamente preparadas, en aquellas regiones en que lo fueran, o la que con carácter general se publicó por el ministerio por Real orden de 12 de Julio de 1904, para las que no existe todavía premiada cartilla regional.»

Cosas de fuera

Francia.

Ayer llegó a Marsella el crucero *Leán Gambetta*, de la mañana. Ha desembarcado el presidente de la República, en medio de ovaciones y salió inmediatamente para París.
Mr. Loubet ha llegado a Lyon a las doce y treinta, siendo saludado por las autoridades y el cónsul de España, a quien el presidente ha manifestado que se halla encantado de la acogida que se le ha tributado en España, y que conservará de su viaje a dicho país un imborrable recuerdo.
Mr. Loubet ha salido para París siendo objeto de entusiastas ovaciones.
Rusia.
Es creencia general en San Petersburgo que las huelgas se terminarán con la amnistía.
Pobiedonotzeff, procurador del Santo Sínodo, ha dimitido.
Añeche hubo conflictos entre las tropas y los manifestantes en varias ciudades y en ésta.
Hubo numerosas víctimas.
Hay mucho entusiasmo en otras grandes poblaciones.
La dictadura ha sido suprimida en Finlandia.
Innumerable gentío, compuesto de todas las clases de la población, ha recorrido ayer en manifestación la plaza Kazan, perspectiva Newsky, Palacio de Invierno y la Universidad.
Al mismo tiempo se realizó una manifestación obrera, en la cual numerosos oradores pronunciaron discursos revolucionarios, excitando al pueblo para que continúe en la lucha.
Las noticias que llegan de provincias ofrecen carácter alarmante.
Ha habido verdaderas matanzas en Odessa, Petróff y Lodz, donde los cosacos hicieron descargas contra el pueblo.
En las cuasas carboneras de Sosnovice y Varsovia se han verificado manifestaciones revolucionarias.
En todos los mitines que se han celebrado ayer los concurrentes han pedido, por unanimidad, una completa amnistía en favor de los condenados políticos, la abrogación general del estado de guerra y el aumento del orden y seguridad públicos, reclamando, además, el inmediato alejamiento del general Trepoff.
El rescripto imperial, que re-va a Pobiedonotzeff de sus funciones de procurador del Santo Sínodo, está redactado en benévolos términos.

FIRMA DE GUERRA

Accesos.—A generales de división, don Braulio Ordóñez, D. Luis Pascual de Povil y D. Gonzalo Fernández de Terán.
A generales de brigada, D. Vicente López Puigercver y D. Eduardo Cañedo Argüelles.

CRONICA DE DEFUNTOS

EL 2 DE NOVIEMBRE

Desaos nubarrones impelen a los rayos del sol llegar hasta la tierra, que envuista en neblina opaca y gris, parece participar de la tristez del día.
[Dos de Noviembre... Fecha que nos recuerda a todos los seres queridos, que por el divino mandato, y cumpliendo una ley natural, dejaron de pertenecer al mundo de los vivos.
Cambio del cementerio van las gaites con fatigas y ostentosas coronas, las más; con sencillas ramas las otras; aquellos miran a éstos con lástima; ellos responden con sentimientos de envidia.
Ignoran que las ofrendas más sencillas son las más apreciadas a los ojos del Altísimo.
Llegan al recinto del descanso eterno, allí, donde la muerte tiene su real dominio, todo infunde pavor y desconsuelo.
Aquí, sobre la tierra, una pobre lápida, por nadie cuidada; más allá, un lujoso panteón de ricos mármoles y austera arquitectura, pero en el fondo, en el regazo de la tierra madre, todo es lo mismo... restos de lo que fué ser viviente.
Al contemplar aquellos dos sepulcros, ambos iguales en el fondo, aunque bien diferentes en la forma, una revolución de ideas viene a mi mente; miro en uno, la soberbia huana; en otro, la sencillez divina; el uno, frío seco; el otro, respirando poesía; y mientras que el lujoso amontonamiento, ordenado de ricas piedras, de lujosas coronas, alumbra por grandes achones de luz amarillenta, sólo era guardado por un criado vestido de aristocrático librea, con coronas en los dorados botones; el otro, el humilde, sólo, con su losa, que la lluvia, el aire y el sol, casi borrarán el nombre; una cruz de madera, en la que se enroca la tropa lera yedra, y un saque que declina sus lánguidas ramas sobre la olvidada tumba, éstos son sus guardadores.
Quedo entranco, meditabundo y confundido ante aquella diferencia que causa en el alma un efecto profundamente conmovedor. Leo en el primero, «en el sustituto»
Aquí yacen los restos del Excmo. Sr. ... y en el segundo, en el pobre, una inscripción sencilla pero sentida, que me hizo llorar.
«Ami querido hijo...
El primer título, orgulloso, despota: el segundo, humilde, cariñoso. Mi estado de sopor aumenta, siento mis sienes estar, parece como que clavado ante aquel cuadro de comparación, un genio; me impide dar un paso, no puedo articular palabra el aire zumbando a mis oídos pero un sollozo, débilmente comprimido, me hace salir de aquel estado... Una mujer ante joven, arrodillada y con la cabeza reclinada sobre la pobre lápida, lloraba; a su lado un obrero, de atuendo bluso, con los brazos cruzados sobre el pecho, y descubierta su cabeza de casacañada cabellera, su faz contraída y de sus labios trémulos escapaba una oración, mitad plegaria, mitad... blasfemia.
Miró aquel grupo enternecedor, sublime y compungido aquellos sentimientos, con los del grande, con los del opulento cuyo despotismo egoísta hace poner un sustituto. Las flores que este ostenta, son de ricas sedas, y brillantes rasos, las que sobre la humilde hallan, son un puñado de rosas, y dos plegarias... gorrión a más rica, cuanto más hermosa es esta ofrenda, nacida del cariño puro de unos padres, que no la ostenta y ridícula iluminación del panteón, fundada sólo en el... qué dirán? ...
Llena el alma de suaves impresiones y satisfecho por el cuadro de amor contemplado, salgo del Cementerio que alumbra por la centelilla de luz que del cielo descendía, daba tristez a paisaje, tristez, propia del día de difuntos, del 2 de Noviembre.
José M. Gallardo.]

Carabineros

Además del exiguo haber que disfrutaban las clases de individuos de tropa de este benéfico Instituto, mercedo ya a sus condiciones no despreciables con los descuentos reglamentarios que sufren todos ellos, hay que agregar aquellas, las desembolsos que tienen que hacer los que quedan puestos para el sostenimiento de las pequeñas oficinas a su cargo.
El mismo les sucede a los jefes e escuadra, que de un peculiar particular tienen que sufragar los gastos que les originan la compra de papel, impresos, libros-registros etc., que el reglamento del detall del camp o los exige para el buen cumplimiento de su cometido; la tener en cuenta que, el hecho así como el haber que el Estado señala a unos y a otros, se dánta y exclusivamente personal e inherente a sus empleos respectivos, sin ninguna subvención de sufragar los gastos de las oficinas aludidas.
Por dicho motivo, nos permitimos llamar la atención al dignísimo director general de carabineros a fin de que por el centro del cuerpo, se cubriera por los años en prospecto cierta cantidad, que en concepto de gratificación de servicios, fuera luego distribuida mensualmente entre los jefes de sección y comandantes de puesto, con lo que se conseguiría acallar las justas y constantes quejas que sobre el particular se producen.

Asuntos varios. Al ministro de la Guerra se le participa la defunción del primer teniente D. Francisco Cardoso.

CRÓNICA La muerte

Bórrese la palabra! La muerte no existe. ¿Por qué tembláis, pusilánimes criaturas, ante la fosa?... Sabed que de igual modo que el gamezo produce el almizcle, los cuerpos putrefactos, yaciendo en el hoyo, también producen. ¿Qué? Algo de todo.

torpe. El temor es una exageración de la prudencia, supone la existencia de un riesgo y la posibilidad de evitarlo. ¿Podemos, acaso, eludir nuestro fin?... Ese temor envuelve un egoísmo, el más brutal, y acarrea todas las grandes injusticias.

Fundados en el Real decreto de 30 de Enero de 1903, solicitan sean incluidos en dicho plan los trozos 4.º, 5.º y 6.º de la carretera de San Clemente a Iniesta.

COMPANIA INTERNACIONAL DE COCHES-CAMAS. A partir del 1.º de Noviembre, los servicios de coches-camas para Santander-Asturias y Galicia, se harán con el siguiente programa:

La Junta directiva de la Juventud liberal-conservadora, queriendo rendir un homenaje a los héroes supervivientes del tercio de voluntarios catalanes de la guerra de Africa, ha organizado un lunch en su honor, que se celebrará a las siete de la tarde del viernes 3 de Noviembre.

CURIOSIDADES

Téndera-revólver. Entre las novedades que en la sección de transportes de la Exposición de San Luis llama la atención, figuran los ténderas para máquinas de ferrocarril, designados con el nombre de téndera-revólver.

Un cometa. El año 1910, es decir, dentro de cinco años, se verá un fenómeno celeste grandioso. Se trata de un gran cometa de Halley, que desde hace muchos años se viene aproximando al núcleo solar, y por consiguiente, a nosotros.

ESPECTACULOS

Comedia. Mañana, 4.º viernes de moda (turno par), se pondrá en escena el drama en cuatro actos El místico.

NOTICIAS

Han regresado a esta corte, procedentes de Hendaia, nuestros distinguidos amigos los excelentísimos señores marqueses de Linares, a los que felicitamos por el restablecimiento de su virtuosa madre la excelentísima señora doña Adriana Nevot.

Sucesos

En la calle de Serrano fueron agredidos ayer el guardia municipal núm. 26, Manuel Penco, y un individuo llamado Esteban Avarán Sarria-ra, resultando éste con contusiones en distintas partes del cuerpo.

ENSEÑANZA AGRÍCOLA

La Asociación de Maestros de Balaguer (Lérida), la Liga Profesional del Alto Aragón y otra porción de Asociaciones y personas respetables, han dirigido telegramas y comunicaciones de felicitación al conde de Romanones por su decreto de 13 de Octubre creando campos de demostración agrícola en toda España para difundir la enseñanza técnica práctica.

Funciones para hoy

ESPAÑOL.—A las 9.—Don Juan Tenorio. A las 4 y 1/2.—Don Juan Tenorio. COMEDIA.—A las 9.—El místico. PRINCESA.—A las 9.—Don Juan Tenorio.

su asiento de puro alborotado: de Sancho no hay que decir, sino que el miedo le llevó a su acostumbrado refugio, que era el lado ó faldita de la duquesa, porque real y verdaderamente el son que se escuchaba era tristísimo y melancólico.

Llegó, pues, con el espacio y prosopopeya referida a hincarse de rodillas ante el duque, que en pie con los demás que allí estaban, le atendía.

deas, ni al caballero que nunca ha acertado a salir de los términos de su lugar, ni al perezosa cortesano que antes buscaba nuevas para referirlas y contar as, que rócra hacer obras y hazañas para que, otras las cuenten y las escriban.

de un gobernador eres: mira si te rodrá nadie las zancajos. Ahí te envío un vestido verde de cazador, que me dió mi señora la duquesa; acomódale en modo que sirva de saya y cuerpo á nuestra hija.

